



SWISS ASSOCIATION FOR TECHNICAL ASSISTANCE  
साटा स्विस प्राविधिक सहायता संघ

SWISS TECHNICAL COOPERATION / SWISS TECHNICAL ASSISTANTS PROGRAM

ADDRESS: EKANTA KUNA JAWALAKHEL P.O. BOX 113 KATHMANDU NEPAL  
CABLE : SATA KATHMANDU PHONE : 21205

**Wichtig!**

an	SZPWH WP GI YK	Delegierte für
Datum	14.8.15.8 198	technische Zusammenarbeit
Visa	SP m P	3003 Bern
EPD	14.03.74	-9
Ref.	1.311 Nepal C 19	

t.311 Nepal 19

6. August 1974

Darlehensvertrag für den Strassenbau in Nepal

Sehr geehrte Herren,

Heute, am 6. August 1974, um 11.00 Uhr, haben Herr Botschafter Dr. F. Real und der nepalesische Staatssekretär im Finanzministerium, Mr. B.B. Pradhan, den Darlehensvertrag über den Strassenbau in Ostnepal unterzeichnet.

Herr Botschafter Real gab in einer kurzen Ansprache seiner Freude darüber Ausdruck, dass der Vertrag glücklich abgeschlossen werden konnte. Gleichzeitig erinnerte er daran, dass damit nur ein erster wichtiger Schritt getan sei. Die schwersten Aufgaben liegen noch vor uns. Das gründliche gegenwärtige Einverständnis zwischen den beiden Regierungen wird die Lösung der künftigen Aufgaben jedoch erleichtern.

Mr. Pradhan dankte im Namen der nepalesischen Regierung der Schweiz für das grosszügige Darlehen. Er wies darauf hin, dass damit ein neuer Weg in der schweizerischen Hilfe für Nepal eingeschlagen werde. Nach erfolgreichen Projekten der technischen Zusammenarbeit vor allem in den Hügeln des Landes, gewähre die Schweiz heute zum ersten Mal einen Kapitalhilfekredit. Das integrierte Entwicklungsprojekt in den Hügeln Ostnepals werde für weitere Projekte wegweisend sein. Er, B.B. Pradhan, glaube nicht daran, dass Nepal weitere Strassen bauen werde, ohne auch gleichzeitig die erschlossene Region durch technische Hilfsmassnahmen zu fördern. Wenn das heutige Abkommen auch vor allem vom Strassenbau spreche, so dürfe man nicht vergessen, dass diese Strasse lediglich eine Komponente in einem grösseren und wichtigeren Projekt sei.



- 2 -

Sie finden in der Beilage die beiden Pressecommuniqués der schweizerischen und der nepalesischen Regierung. In Nepal ist es üblich, dass beide Vertragspartner je separate Erklärungen publizieren. Im nepalesischen Communiqué klingt die Freude über den errungenen Erfolg deutlich an. Als Erläuterung zu diesem Communiqué fügen wir eine Notiz an, die mit Herrn Botschafter Real und Herrn Cart vor der Vertragsunterzeichnung besprochen worden ist.

Ihnen allen in Bern möchten wir bei dieser Gelegenheit noch einmal für die grosse Geduld danken, mit der Sie uns in den Verhandlungen über diesen Vertrag unterstützt haben. Wir sind der Meinung, dass das heutige Resultat alle Schwierigkeiten der Vergangenheit aufwiegt.

Mit freundlichen Grüssen

R. Högger

*A. S. Högger*

Beilage

Kopien:  
Delhi  
Helvetas  
IHDP